



¡No que no tronabas, pistolita!

Que “no hay vencedores ni vencidos” con el tema del presupuesto, fue la expresión “políticamente correcta” que soltó Sergio Jacobo Gutiérrez, líder de la minoría priista, luego de ponerse punto final a tan controversial episodio.

Aunque las señales que surgieron en la sesión del martes 22... dicen todo lo contrario, a juzgar por rostros descajados, silencios, “meas culpas” y hasta expresiones de alegría y júbilo.

Como ésa que salió de la gradería, en tono burlesco desde el alapriista: “¿No que no tronabas pistolita!?”, al momento en que morenistas tuvieron que tragarse sus palabras y aprobar la ley, para dar por terminado el conflicto con el Gobernador.

Aunque lo que se vivió en el pleno fue en realidad una unanimidad forzada, pues tuvo que acatarse la “línea” de Andrés Manuel López Obrador, para atemperar los ánimos y los radicalismos de los “morenos de casa”.

Finalmente, el episodio exhibió la debilidad de Morena en Sinaloa, la ausencia de una estructura y un liderazgo formal, por lo que ese vacío tuvo que ser llenado por la figura de “Tata Andrés”.

La tunda a los morenistas llevará tiempo en digerirse, tras el documento demoleador del veto, que exhibió los errores cometidos con las reasignaciones de la madrugada del 1 de enero, muchas francamente improcedentes, como el hecho de “borrar de un plumazo” al organismo público “Tres Ríos”, que se financió con recursos generados por sí mismo.

Por cierto, en el dictamen de marras se admiten, aunque muy matizado, los excesos en este desaguisado.

Eso sí, los asesores del Legislativo son enfáticos en subrayar que si hay alguna culpa, no es de uno sino de dos: del Gobernador, por no informar a detalle, en lo cual tienen gran dosis de razón, y del Legislativo, porque no consideraron aspectos clave, a la hora de moverle al presupuesto.

Que no hay romance

Como habíamos dicho a los morenos no les gusta esa calificación de PRI-MOR en Sinaloa, ya Graciela Domínguez Nava, coordinadora de la mayoría de Morena en la 63 Legislatura rechazó ese calificativo, diciendo que lo que une es la coincidencia de acuerdo a los temas.

Pero, si la misma líder nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, sostuvo que “se oye mejor PRIMOR que PRIAN”.

La expresión de Polevnsky ha generado controversia nacional. Y aunque les “salga roña” a los morenistas sinaloenses coincide en el momento en que PRI y Morena resolvieron sus diferencias, para aprobar por unanimidad el presupuesto de Sinaloa.

Como en todo en la vida “el que se lleva se aguenta”.

Y como dijera un clásico, en política “nadie se sube a la cama y se baja virgen”.

No se hagan ‘bolas’

Si algo ha reclamado el pueblo mexicano en estos últimos años es combatir la corrupción, ese mal que ha dejado devastado a Pemex, mantiene en la miseria a millones de mexicanos, en la quiebra a estados y municipios a lo largo y ancho de México y que ha impulsado el desarrollo del crimen organizado.

La ley del Sistema Anticorrupción de Sinaloa da la opción, más no la obligación, de los ayuntamientos, de conformar sus propios sistemas, los cuales incluirían comités de participación ciudadana.

Sin embargo, en este proceso, el Secretario Técnico Francisco Javier Lizárraga Valdez está sugiriendo a los ayuntamientos no conformarlos por lo engorroso y lento que pudiera ser, y afirma que podría bastar con el representante que designen los presidentes municipales.

Por su lado, aunque el Alcalde Jesús Estrada Ferreiro dice que analizarán la creación de este aparato, no se muestra muy a favor al calificar que tantos organismos lo único que hacen es “bola”.

Organizaciones civiles como CIMTRA e Iniciativa Sinaloa son claros: se requiere la participación ciudadana.

Silber Meza de Iniciativa Sinaloa señala que el decir que esto sería alimentar la burocracia es sólo un “pretexto”, y la realidad es que se necesitan forjar instituciones y sistematizar la lucha contra la corrupción.

¿O a poco vamos a creerle ciegamente a los representantes de los alcaldes que todo está bien en sus ayuntamientos?

Hoy por hoy, un nuevo partido se ha puesto al frente en el gobierno federal y se ha posicionado en los órganos legislativos y ayuntamientos, precisamente abanderando la lucha contra la corrupción.

Lo menos que debe hacer Morena, y los otros partidos que están al frente de los municipios más grandes del estado, es ser proactivos en este tema y conformar sus sistemas anticorrupción, no como “manda” política, sino como una obligación de restaurar la credibilidad en la ciudadanía, fortalecer la rendición de cuentas y la transparencia.

Un alcalde en apuros

Y ya que estamos hablando del Alcalde Jesús Estrada Ferreiro, ya está en la misma situación de sus antecesores priistas... en riesgo de perder el puesto que ganó en las urnas por un litigio del que ni siquiera es culpable, pero así es esto si quieres a la vaquita tendrás que lidiar con los becerritos.

Al parecer el caso del ex futbolista Jimmy Ruiz es el coco de los alcaldes, es un litigio de varias administraciones municipales.

El litigio por un estadio que incluso ya está abandonado ha llegado a cobrar factura a la Presidencia Municipal la friolera de 38 millones de pesos. Hasta ahí ha llegado la cuentota.

En la administración de Jesús Valdés al que le llegó el agua a los aparejos porque estuvo a punto de ser separado del cargo se le tuvo que pagar 17 millones de pesos al ex futbolista.

Pero ¡oh cielos! no calcularon que tenían que pagar también los intereses que ahora están demandando por lo que restando lo que ya le pagaron, la administración actual tendría que desembolsar otros 21 millones si no quiere ser destituido el Alcalde actual.

Estrada Ferreiro está en negociaciones y el tiempo se le agota, incluso ya declaró que llamaría a cuentas a los alcaldes anteriores.

A ver si aprovecha la visita de AMLO para pedirle un billete y terminar de una vez por todas con ese litigio

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.
maleconcn@noroeste.com

UAS

Ofrece Agronomía asesoría y tecnología

NOROESTE / REDACCIÓN

La Facultad de Agronomía, perteneciente al Colegio de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma de Sinaloa, ofrece a productores agrícolas, empresarios del ramo y público en general diagnósticos, asesorías, producción y mejora, transferencia de tecnología, entre otros; todos relacionados con el buen uso del suelo, el agua y los cultivos.

El director de esta unidad académica, Jorge Fabio Inzunza Castro, dijo que tienen 14 laboratorios altamente equipados con tecnología de punta, donde se desarrollan alrededor de 24 servicios y productos.

“Tenemos un laboratorio de control biológico; uno de fisiología vegetal; laboratorio de genética; cultivo de tejidos; agro-

meteorología; botánica; suelos y agua, y algunos laboratorios de producción pecuaria; tenemos un taller y laboratorio de tecnología de alimentos; un laboratorio de horticultura; uno donde se trabaja todo lo relacionado con los plaguicidas agrícolas, y el de nematología donde se realizan diagnósticos y análisis de nemátodos que afectan al suelo”, detalló en un comunicado.

En ellos, además, se realiza el diagnóstico tradicional y molecular de enfermedades en cultivos agrícolas, frutales, horticolas y postcosechas.

Mencionó que los interesados en solicitar estos servicios pueden acudir a las instalaciones de la Facultad ubicada en la Maxipista Culiacán-Mazatlán, kilómetro 17.5, en Culiacán; o comunicarse al teléfono (667) 846-10-84.

Dice Graciela Domínguez Nava

‘En Sinaloa no hay PRI-MOR’

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

No hay “PRI-MOR” en Sinaloa, asegura Graciela Domínguez Nava, coordinadora de la mayoría de Morena en la 63 Legislatura.

“Lo que hay es coincidencia según los temas”, sostiene la también líder de la Junta de Coordinación Política, Jucopo.

La líder nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, sostuvo que “se oye mejor PRIMOR que PRIAN, se oye mucho mejor”.

La declaración se dio en el marco de la controversia por el interinato en la Gobernatura de Puebla, que se le quitó al PAN, que había ganado esos comicios.

Morena decidió que el relevo quedara en manos de un priista, tras la muerte de la Gobernadora Martha Alonso.

La expresión de Polevnsky ha generado controversia nacional.

Y coincide en el momento en que PRI y Morena resolvieron sus diferencias, para aprobar por unanimidad el presupuesto de Sinaloa.

Ello tras casi un mes de confrontación.

El acuerdo fue unánime y pocas veces visto en Sinaloa.

Domínguez Nava sostuvo que con el PRI hay diálogo, como ocurrió con este tema y la Ley de Austeridad.

Pero descartó que vayan a ir unidos en todo.

“Pues en realidad me gustaría más opinar del enfoque que tiene esa expresión, ahí están los hechos, a nivel nacional se tienen que sacar una serie de reformas y ha sido el PRI el que ha apoyado, entendiendo la necesidad de esas reformas, como es la Guardia Nacional”, sostuvo.

¿En Sinaloa hay “PRI-MOR”?

EN PUGNA

Juntan firmas... ¡para echar a Audómar de la dirigencia del PRD!

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

En Sinaloa inició un nuevo pleito político... ¡por los restos del PRD!

Liderazgos, personalidades y militantes del Partido de la Revolución Democrática exigen poner fin al “comité espurio” que sigue encabezando Audómar Ahumada Quintero.

La carta, a la cual Noroeste tuvo acceso, fue entregada a la Dirección Nacional Extraordinaria del partido del sol azteca, el 22 de enero.

En el documento se advierte que no avalan la pretensión de Audómar de quedarse como delegado del partido, porque esto representaría “un continuismo pernicioso”.

Y se le acusa de “manosear” las pocas candidaturas obtenidas por el PRD para “favorecer a su grupo”, en el proceso de 2018.

Asimismo, los firmantes sostienen que Audómar pactó con el Gobierno del Estado, sin precisar qué.

El oficio está firmado por 28 perredistas, entre los cuales se encuentran ex dirigentes, ex diputados locales, ex regidores, así como Édgar Augusto González, ex Alcalde de El Rosario y único Diputado local con que cuenta actualmente el PRD.

Al reclamo se sumaron también los ex diputados Efrén Lerra Herrera, Gloria Margarita Santos y Heriberto Arias Suárez, éste último también ex directivo del sol azteca.

A la lista se añaden los nombres de Adán Camacho Gámez, Jorge Quintero Arredondo, entre otros.

En la carta los inconformes recuerdan que en los comicios locales de 2018 no se logró el 3 por ciento, para obtener prerrogativas locales.

A la vez, por normatividad estatutaria, el PRD en Sinaloa se quedó por debajo del requisito del 5 por ciento para contar con representación estatal en la figura de un Comité Ejecutivo Estatal.

Y narran que en diciembre de 2017 se eligió un comité ejecutivo por el Consejo Estatal, encabezado por Ahumada, el cual tenía carácter temporal y para efecto de organizar la coa-

En el tema del presupuesto para 2019 lo que hubo fue acuerdo y consenso, dice líder de la mayoría morenista



Graciela Domínguez Nava, de Morena y Sergio Jacobo Gutiérrez, de PRI.

“Pues en realidad me gustaría más opinar del enfoque que tiene esa expresión, ahí están los hechos, a nivel nacional se tienen que sacar una serie de reformas y ha sido el PRI el que ha apoyado”.

Graciela Domínguez Nava
Líder de Morena en el Congreso

En Sinaloa lo que hay es que se ha coincidido en aprobar una serie de reformas de leyes, como es la Ley de Austeridad, que lo aprobamos y el PRI estuvo en la disposición, incluso en la Comisión la Diputada Gloria Himelda Félix Niebla firmó a favor.

¿Pero no hay pacto PRI-Morena en Sinaloa?

Lo que hay es coincidencia según los temas.

Cuando haya coincidencias votarán juntos, agregó.

“Todas las fuerzas políticas si coinciden en un tema planteado por Morena, qué bien, adelante, en ese sentido lo que

está destacando la presidenta nacional (Yeidckol) es que ha sido el PRI el que ha puesto a un lado los intereses partidarios, y ha concurrido en el tema de la Guardia Nacional y el PAN ya sabemos cuál ha sido su postura”.

Una de las estrategias que llevó a Morena al poder fue el argumento de que PRI y PAN eran “lo mismo”.

El argumento de mafia del poder, del “PRI-AN”, caló en la población.

Incluso Marko Cortés y la cúpula panista han sostenido que esta “idea” fue una de las causas de la derrota albi azul en los pasados comicios.



Audómar Ahumada Quintero es el actual dirigente del PRD estatal.

ACUSACIONES

Perredistas entregan carta a la dirección nacional, en la que califican de “espurio” al comité que encabeza Ahumada Quintero y lo acusan de pactar con el Gobierno estatal.

lición con el PAN, Movimiento Ciudadano y otras fuerzas locales.

Este comité, se advierte, debió concluir su gestión una vez que las elecciones internas se llevaran al cabo en octubre de 2018, “circunstancia que no ocurrió”.

Esto por un mandato del congreso nacional del PRD celebrado el año pasado.

“Hoy ante la vigencia del nuevo estatuto los comités ejecutivos en funciones dejaron de tener vigencia y por lo tanto de ejercer legalmente la representación del partido en el estado y de hacer uso de atribuciones estatutarias”, indican los perredistas.

Por lo tanto, añaden, con base en el Artículo 47 del estatuto vigente, se abre paso a la designación de un delegado político externo, para que se les convoque y coordine las tareas del partido, emanadas de los acuerdos y orientaciones de la dirección nacional para Sinaloa.

Este comité, abundan, debe garantizar la pluralidad y representación de la militancia perredista.

“Lo anterior se sustenta en la intención de los restos (sic) de

un comité ejecutivo presidido por Audómar Ahumada Quintero, de buscar su ratificación por esa dirección nacional, cuando dicho comité carece de genuina representación y pluralidad desde el proceso electoral pasado”, manifiestan.

Los perredistas aseguran tener conocimiento de los intentos de Ahumada Quintero de anunciar un acuerdo de unidad, con la intención de que la dirección nacional los ratifique como dirigentes.

“(Es) totalmente falso que tengamos ese acuerdo de unidad para ese propósito. La unidad se construye con acuerdos y objetivos claros y sobre todo pertinentes para situación que hoy tiene el partido, que excepcionalmente requiere de una conducción con la inclusión de todas las voces y visiones, no para asegurarse un continuismo pernicioso”, fustigan.

“Lamentablemente, por otro lado, tenemos conocimiento de que dicho comité espurio celebró acuerdo con el actual Gobierno del Estado, sin la justificación debida, menos atendiendo la línea política del partido”, subrayan.

“(Además) está promoviendo como estrategia una alianza con el PRI, cuando la ciudadanía mandó muy claro el mensaje en las pasadas elecciones que se cansó del PRI; si no pudimos posicionarnos en el ánimo de la ciudadanía en la alianza del frente, sin lugar a dudas nos implicará, perder credibilidad política”, se advierte.